



20 setiembre - 20 octubre.

Horizonte político.

La calma aparente es total, aunque no faltan quienes persistan en señalar indicios de tormenta. Venezuela se acerca al año 41, a la renovación parcial de las cámaras legislativas y a la propia elección presidencial con desconcertante indiferencia.

No puede hablarse seriamente de partidos políticos. En cada Estado van surgiendo planchas personalistas, que denotan dos y tres matices derechistas o izquierdistas. Derecha e izquierda fueron siempre en Venezuela expresiones indefinidas; en la actualidad sería mucho más concreto y exacto hablar de sectores gubernamentales y sectores de oposición.

Hablando así en sentido amplísimo y necesariamente impreciso, se afirma generalmente que las elecciones municipales próximas darán una mayoría gubernamental; y que estos municipios remozados arrojarán un núcleo de diputados en que se da por descontada la victoria derechista o gubernamental.

La pasividad con que el público mira y comenta en la propia capital de la república sucesos tan decisivos en la vida política de un futuro próximo, parece denotar por una parte la desilusión popular por las preéicas políticas de los líderes del año 36, y una suerte de tácito reconocimiento de que las cosas sucederán forzosamente como lo desean los actuales gobernantes del país.

Se da por descontada la dimisión del Gral. López Contreras en 1.941, aunque no hayan faltado voces que lo exhorten calurosamente a completar un período de seis años de mando inmediato. Siguen considerándose como los más probables candidatos a la Presidencia el General Medina, Diógenes Escalante y Luis G. Pietri. En segundo plano se han venido citando numerosos nombres: Julio Morales Lara, Néstor L. Pérez, Cristóbal Mendoza, Enrique Tejera, Amenodoro Rangel Lamus, Francisco J. Parra.. ..

Las próximas elecciones municipales irán recorriendo un poco el panorama de la voluntad popular, y llegarán probablemente horas agitadas de inesperadas campañas y tal vez de sorprendentes candidaturas presidenciales. Por algo somos un pueblo de improvisaciones brillantes.

El reajuste económico.

Existiera la crisis o el espectro de la crisis con su pánico correspondiente, tuvo la prensa por un mes un excelente tópico editorial con el tema del reajuste económico.

En el momento más oportuno el Sr. Presidente de la República dió personalmente con una feliz y en parte inesperada solución. En vez de continuar en el curso fatal de despidos y cortes en la frontera de nuestra providente burocracia, se recortaron en un 25, 20 o 15 por ciento los sueldos de todos los empleados oficiales según su mayor o menor categoría. Esta medida pudiera tener la feliz consecuencia de una más cauta y previsora atención a los gastos del presupuesto familiar. Pero se ha añadido también con mucha justicia que a esta baja repentina de los sueldos debe corresponder un esfuerzo por lograr una aligeración en el costo altísimo de la vida urbana, sobre todo en la irritante y artificiosa inflación de los alquileres de las casas.

Las próximas elecciones.

El domingo, 27 de Octubre, se celebrarán en casi todos los Estados del Interior - y muy próximamente en los restantes- las elecciones para la renovación parcial de los consejos municipales.

Los hombres sinceramente católicos deben recordar la gravísima obligación que les incumbe de participar en los comicios, sobre todo en momentos de tan indiscutible gravedad para la orientación política del Estado.

No tenemos porqué recordar en esta oportunidad a nuestros lectores, lo que en idéntica ocasión formulábamos, hace dos años, en un expreso artículo editorial:

Votar, es una obligación.

No votar es una deserción.

Votar mal es una traición.

El nuevo curso escolar.

El curso escolar se ha iniciado con ligeras anomalías y desorientaciones, muy explicables por los graves problemas de acomodación, reajuste y reforma que implica la nueva Ley de Educación.

En la Universidad —independientemente de la nueva Ley— el incidente que ha provocado más apasionados comentarios ha sido la introducción de un examen previo, con fines de selección, para el ingreso en la Facultad de Medicina. Se anunció el propósito de limitar a 100 las matrículas del primer curso. Los aspirantes —que sumaban varios centenares— objetaron justamente que el examen de selección que se trataba de exigírseles, debía haberse anunciado con antelación durante el pasado curso. La Facultad ha persistido en su propósito. Se dispuso un programa, elaborado con criterio de indudable benignidad. Aun así los aprobados no llegaron a 50 y hubo de admitirse, hasta cien, a los aspirantes que más se habían acercado a la meta propuesta.

El Liceo UNE.

Unión Nacional Estudiantil, en su noble afán de labor positiva en pro del estudiante venezolano, acometió al iniciarse el curso 1940-41 una generosa y denodada empresa: la creación de un Liceo gratuito para los jóvenes estudiantes de Bachillerato.

La demanda de inscripciones ha superado todas las esperanzas, y después de un prudente esfuerzo de selección se ha abierto el primer año con más de 50 alumnos.

La dirección del nuevo Liceo se ha confiado al Br. Víctor Jiménez y forman en el claustro de profesores las figuras más destacadas del movimiento uneísta.

Este noble esfuerzo, que ha de beneficiar a profesores y alumnos, ha sido acogido, en todos los círculos de la capital, con la más viva simpatía y ha colaborado sin duda al resultado ventajoso que ha obtenido la organización en las recientes elecciones universitarias para vocales del Consejo universitario.

Conmemoraciones jubilaes

Setiembre y Octubre han sido meses de solemnes conmemoraciones jubilaes.

En las ciudades de Coro, Maracaibo, Mérida y Caracas se han celebrado solemnes cultos religiosos en conmemoración del Cuarto Centenario de la Aprobación Oficial de la Compañía de Jesús por el Papa Paulo III (1540-1940).

En la ciudad de Maracaibo, con unánime colaboración de todas las clases sociales, se ha festejado el cincuentenario de la llegada de las Hermanas españolas de la Congregación de Santa Ana, a la ciudad del Lago.

En Caracas revistieron inusitado esplendor las fiestas cincuentenarias de la fundación de la Congregación de Hermanas Franciscanas del Sagrado Corazón.

El día 19 de Octubre los más altos representantes del Clero caraqueño asistieron en el Seminario Interdiocesano a la solemne Misa y Responso con que se conmemoró el vigésimo quinto aniversario de la muerte de Mons. Castro, gloria insigne del Episcopado venezolano y propulsor del movimiento de renovación religiosa, tan palpable en nuestro último medio siglo de vida.

El mismo día 19 se conmemoró en el Santuario de San José del Avila el 25º aniversario de la apertura del Santuario al culto público, la inauguración del milagroso cuadro de San José y la fundación de la Pía Unión de San José del Avila, por el recordado Padre Machado.

Escuelas parroquiales

El día 6 de Octubre el R. P. Fernández Feo, Venérable Párroco de San Juan (Caracas) inauguró los nuevos locales de la escuela parroquial para niños. Las clases las regentarán gratuitamente los Hermanos de las Escuelas Cristianas. Provisionalmente se han abierto inscripciones solamente para los tres primeros grados de instrucción primaria. Pero se continúan las obras para habilitar, en un segundo piso, otros tres salones para los restantes cursos. Los salones, abiertos en un costado del jardín de la casa parroquial, y de condiciones higiénicas admirables, pueden servir ocasionalmente para teatro y cine.

Con el nuevo curso se han inaugurado también escuelas parroquiales en Santa Rosalía y Santa Teresa; en la Parroquia de Catedral se proyecta la creación de una escuela especial para limpiabotas.